

# Inferioridad enemiga

«Cuando el tiempo lo permita»

Está evidenciada, en efecto, una inferioridad manifiesta del enemigo. En cuanto que el enemigo no puede utilizar su aviación, queda paralizada la ofensiva. El síntoma es lo suficientemente difuso para que nuestro mando pueda basar en él todas sus presunciones. Ciertamente un terreno tan accidentado como el que tiene que atravesar el enemigo para aproximarse a Bilbao requiere, o un derroche extraordinario de vidas, o evitar el escollo de las alturas, atacándolas por el aire y limpiando de obstáculos, antes de decidirse a intentar la ocupación. Los rebeldes, naturalmente, se han decidido por la táctica que les permite ahorrar fuerzas. No las ahorran, a pesar de todo, puesto que el quebranto que sufren en estos ataques es muy duro; pero evitan así una derrota completa. No tienen más que un procedimiento para avanzar, que es el aire. En cuanto la visibilidad no es absoluta, surge la posibilidad de las tropas fascistas, que se ven imposibilitadas de dar un paso. Si sus efectivos, por lo tanto, no pueden ser muy numerosos. Les urge mucho avanzar sobre Bilbao, para que puedan resignarse a que el ritmo de las operaciones no lo marquen ellos, sino el tiempo. Les importa demasiado decir que Bilbao está en peligro, para que se avengan a que las etapas de sus ofensivas las marque el clima. Si ellos tuvieran fuerza suficiente para enfrentarse con nuestras tropas, exclusivamente por tierra, es claro que los ataques fascistas no conocerían otros paréntesis que

aquellos que se impusieran, para dar descanso a sus soldados. Pero la ofensiva contra Bilbao, que quizá por las razones que brinda lecciones bien expresivas, está plasmada a base de dominar en el aire, y en cuanto que el aire se libera de nubes ya no hay ofensiva. De todas maneras, el enemigo, con unidos de impaciencia, debe estar utilizando sus golpes, contra nuestras líneas. Estamos seguros de que la quietud de estos dos días no puede prolongarse. No se prolongará, incluso, aunque el tiempo siga su mostrarse propio. El nuevo mando fascista que dará, enseguida, testimonio de que es capaz de superar a Mola en crueldad, y que será abrir un resquicio, por el cual volará todo su imperio. Lo esperamos. Lo esperamos, no solamente porque así lo sospechamos, sino porque también estamos preparados para ello. Con cielo gris, o con cielo azul, nuestros soldados no quieren la vigilancia, ni el ruido en su resistencia. La quietud la aprovecha el enemigo para prepararse, cosa muy natural. Tan natural, como para que la aprovechemos también nosotros, y para que esta espera se traduzca en nuevo frenazo a la avalancha enemiga, que se lanzará sobre nosotros, como en las corridas de toros, «cuando el tiempo lo permite», y, agregamos, recordando también los carteles faunísticos, las palabras, para aproximarse a Bilbao tendrá que contar «con el permiso de la autoridad competente», que se lo asignará, con los clarines de los disparos.

## EDICTOS

Don Juan Ignacio Morales y Sánchez, Catalán, Juez Municipal Letrado en funciones de Primera Instancia de esta Capital y su Partido.

Por el presente, hago saber: Que por auto de esta fecha declaró la quiebra del banquero de esta capital, don Ramiro Sánchez Izquierdo del Campio, con domicilio la entidad bancaria en la calle de Castelar, número 5, duraplacado, de ponido en dicha resolución, hacer pública la declaración mencionada por medio de la «Gaceta de la República», «Boletín oficial» de la provincia y en los diarios «El Pueblo Manchego» y «Avance», de esta Ciudad, y edicto que se colocará en el tablón de anuncios de este Juzgado, para hacer público a tenor de lo que ordena el artículo 1.057 del Código de Comercio de 30 de mayo de 1929, la prohibición de que persona alguna, haga pago ni entrega de efectos al quebrado, ni a otro sujeto en su nombre, debiendo tan sólo verificarlo al Depositario de la quiebra don Agapito Serrano Alcázar, de esta ciudad, pues de lo contrario no quedarán libres de las obligaciones que tienen pendientes.

Así mismo se previene a todas las personas en cuyo poder existan pertenencia del expresado quebrado don Ramiro Sánchez Izquierdo, que hagan manifestación de ella por nota que deberán entregar al comerciante don Félix Espartaco y Coello, Comisario de la quiebra, en el concepto de no cumplirlo será tenido por ocultadores de bienes y cómplices en la quiebra.

Últimamente se previene a los acreedores que se presenten en el día y hora que se les designa oportunamente, para la celebración de la primera Junta general en la Sala Audiencia de este Juzgado, donde deberán presentarse personalmente, o por medio de representante autorizado en forma legal, bajo apercibimiento de que por su falta de asistencia se le seguirá el perjuicio que en Derecho haya lugar.

Esta quiebra se instruye a instancia de Santos Fencasa Cabañas, mayor de edad, casado, jubilado de la Guardia civil, el cual litiga en concepto de poseedor, dirigido por el Letrado don Leutfrido Barragán Gómez y representado por el Procurador don Jacinto Rolán Casel.

Y para que llague a noticias de todo y nadie pueda alegar ignorancia, se expide el presente en Ciudad Real a 5 de junio de 1937.—El Juez de 1.ª instancia, J. I. Morales.—El Secretario, Martín Escalza

### Hedilla expulsado por Franco

Franco no asiste al entierro de su rival Mola.

Hedilla es perseguido, encarcelado y expulsado.

De lo íntimamente ligada que la traición estaba a Alemania da idea el telegrama, siguientes publicado por el «Diario de Noticias», de Lisboa nada sospechosa de simpatizar con nuestro Gobierno:

«Comunican de la frontera franco-española, que Manuel Hedilla, ex jefe de los falangistas, sucesor en este cargo de José Antonio Primo de Rivera, ha sido acusado del delito de lesa Patria y expulsado del territorio español. Es probable que Hedilla se dirija a Alemania donde se incorporará a uno de los servicios del Partido Nacional-socialista».

Los lacayos de Hitler que sirvieron fielmente en la España vejada por su boia militar, pueden seguir sirviéndole en la misma Alemania. El lugar es indiferente. El servicio, es el mismo.

En la esperanza que les queda a los de Franco, Queipo, Cabanellas, etc.

## Los alemanes carecen de materias primas

Se tienen noticias de que la penuria de materias primas empieza a provocar en Alemania verdaderos desastres. Las noticias no son de procedencia alemana. Allí las ocultan. Son de fuentes más veraces, más seguras, más imparciales. De países que compran al alemán, de naciones que de ellas se surten y que se ven obligadas a rechazar los pedidos.

Se sabe que a la «Bayerische Motoren Werke», por ejemplo, se le han devuelto—dejando sin saldar la cuenta—800 motores de un envío de 2.000 que había hecho.

Y así otras fábricas y talleres. El Japón, especialmente, ha rechazado gran cantidad de productos alemanes «por la mala calidad de las materias primas en ellas empleadas».

En las mismas circunstancias que la «Bayerische Motoren Werke» se ha encontrado la conocida casa «Teckel Werke», especializada en la exportación de las bombas «Bosch». Le han devuelto los pedidos, por deficiencias en sus materias primas.

Tan grave es su situación—que por otra parte es idéntica a la de tantas casas exportadoras—, que ha manifestado al servicio de materias primas de Berlín que se encontraba en la alternativa siguiente: «o se le entregaban materias primas de calidad superior, o se veía obligada a despedir a varios cientos de obreros».

Muchas casas productoras de Munich han tenido que reducir las horas de trabajo por la misma causa. Materias primas.

Esa falta de materias primas, que tan agudamente empieza a acusarse en el país de Hitler, explica, mejor que

todas las palabras y ytan bien como las «ambusteras razones nazis», la invasión de España por sus «voluntarios», organizados en unidades regulares y mandados por jefes reconocidos. Y explica ciertas actitudes, buscadas y rebuscadas, para justificar lo injusticiable: la agresión a un Estado soberano.

España es rica en primeras materias de la mejor calidad; España posee minas abundantes. España puede ser la fuente proveedora.

Ahí está la razón, en ese excepcional privilegio de su suelo, de la actitud desorbitada de Alemania; de su intromisión en nuestra tierra, y de la ayuda a unos ex generales traidores e incapaces, nulos técnicamente, que los alemanes desprecian. Pero eran un pretexto para llegar a las minas anticomunales, a las primeras materias de que carecen.

Y aprovecharon el pretexto—de la misma manera que Italia—, para que sus ejércitos invadieran la República española.

Esto no es un secreto para nadie. Se trata de una invasión con ansias colonizadoras, en un anhelo de rapiña. Lo han demostrado, también como la procedencia de los ejércitos de «voluntarios», los movimientos tácticos de esos «voluntarios», a cuyas órdenes se mueve el muñeco del traidor fascismo español. Son movimientos que todos tienen un «motivo», una «finalidad»: «mineral».

Además de Pozoblanco, minas de Bilbao:

Siempre, minas; siempre, la busca de materias primas.

### La Solidaridad sudamericana

Un periódico bonaerense da cuenta de un acto en honor de la República, organizado por la Junta de Ayuda a España, en Bahía Blanca. Este consistió en una cena, a la que concurrieron más de 3.500 comensales. En la calle—dice el periódico—quedó mucha gente que, no habiendo adquirido con tiempo su tarjeta, pugnaba por asistir, desoso de contribuir con su donativo, y haciendo dejación de la comida, ya agotada por el excesivo número de personas.

«El entusiasmo que reinó—añade el diario—fue inenarrable. Hombres y mujeres prorrumpían incesantemente en vivas al pueblo español y a su Gobierno legítimo. También se vitoreó al Presidente de la República española, al general Miaja y a Méjico.

Para contrarrestar el éxito obtenido por los organizadores de esta comida, los fascistas de Bahía Blanca organizaron otra, en honor del «doctor» Juan Pablo Lojendio, que se titula a sí mismo representante del ex general Franco. Este banquete constituyó un completo fracaso para sus organizadores. Se hicieron inimir 400 tarjetas y sólo pudo dársele salida a 150. Las restantes—añade el periódico—fueron repartidas gratis, como programas de espectáculos». Aún así, el número de comensales no excedió de 250.

«Esta comida—afirma el diario—ha sido tan ridícula como la manifestación organizada con motivo de la «toma de Madrid». Podemos asegurar que a aquella asistieron 22 personas, a las que se han de unir 20 falangistas—todos escoltados por la Policía—y que sirvió de irrisión a la gente que presencié su paso por las calles céntricas de la ciudad».

El periódico en cuestión relata un hecho ocurrido durante la noche: «Unos fascistas pretendieron pegar unos carteles en la fachada del Consulado español en Bahía Blanca. En aquel momento, llegaron a su residencia el camarero don Juan Amehalla y su señora. Mientras el señor Amehalla castigaba duramente a algunos de ellos, su señora, con un revólver, obligó a los restantes a quitar los papeles que habían pegado».

### Los representantes de los rebeldes excluidos

En Bucarest se ha reunido estos días un Congreso Internacional de Telegrafía sin hilos y Radiodifusión, con objeto de proceder al estudio y establecimiento de normas técnicas, en la explotación de las comunicaciones. España, la España legal, envió dos representantes, con la finalidad, no sólo de colaborar científicamente, sino también de salir al paso de cualquier maniobra de origen fascista.

En efecto, en Bucarest se presentaron unos enviados de la Junta de Burgos, quienes fueron recibidos con evidente simpatía por la Presidencia de la Asamblea Plenaria, acordado definitivamente, por el voto de 26 países, que diesen exculidos los representantes de la zona rebelde, de toda participación en sus trabajos.

El Ministro quiere exponer a la opinión, no solamente el éxito de la representación diplomática, sino así mismo el de la representación de comunicación, que ha cosechado una satisfacción de tal naturaleza para el Gobierno legítimo y una derrota, en toda regla, de la llamada representación del Gobierno de Burgos.

**BAR MARI-PAZ**  
Plaza de la Constitución, 40  
Teléfono, 290  
CIUDAD REAL

### La semana internacional de solidaridad en Noruega

Oslo.—La semana de solidaridad ha dado un nuevo impulso a la acción de ayuda a España en todo el país. Se han celebrado mítines en todas las grandes ciudades: Oslo, Bergen y en Crondhjem, etc. y hasta en numerosos pueblos, y aldeas. En Bergen y en Crondhjem, la juventud obrera ha organizado una suscripción que toma gran incremento y, en Crondhjem, un comité unido de Ayuda a España se ha formado entre todas las organizaciones de jóvenes.

Un rasgo significativo de impulso que ha adquirido el movimiento de solidaridad en favor de España, es que muchos Municipios han votado ciertas sumas para el Fondo de ayuda a España; los Sindicatos hacen también entregas cada vez más numerosas para España. El Sindicato de Metalurgia de Bergen, por ejemplo ha pedido al Comité para España, que haga una edición de un sello especial, de manera que los Sindicatos, puedan pedir a sus afiliados, el que entreguen 25 céntimos de corona por semana para España.

### En los cuarteles de Milán los soldados desatienden los consejos de sus jefes

Milán.—En algunos cuarteles de Milán se ha distribuido profusamente manifiestos donde se lee: «Viva España Republicana», «Muera Mussolini».

Los soldados del 7.º regimiento de infantería cuyo cuartel está situado en la plaza de San Ambrosio se reunieron en el patio, donde su comandante pronunció un discurso contra los «rojos» españoles, exaltando las figuras de Franco y de los «legionarios». Concluyó invitando a sus oyentes a seguir el ejemplo de estos últimos enrolándose voluntarios en las filas de los «nacionalistas». Pero nadie escuchó ni llamó.

### El proletariado belga continúa ayudando a la España republicana

Bruselas.—A propósito de la semana de solidaridad para la España republicana debe hacerse notar que la sección de la Joven Guardia Socialista de los Tranvías de Zioeg-Seraing ha recogido entre su personal 1.200 francos.

Para la semana del 6 al 13 de Junio, en el Grand-Bauxelles, el «Cuerpo sanitario belga para la España republicana» ha confeccionado una bandeja republicana pacifista, motociclistas y automovilistas, que será vendida en beneficio de los heridos españoles. La sección Belga del Socorro Rojo Internacional nos dice que desde el principio de su actuación en favor de España ha enviado 1.800 monedas, 6.840 kilogramos de salchichón, 2.000 pares de calcetines, 2.200 jerseys «pull over», 2.000 mantas, 1.100 chaquetas de trinchera, 6.000 kilos de jabón, dos millones de cigarrillos, 1.000 curas de farmacia, de bolsillo, 3.000 tubos de aspirina, placas para radio-grafías, etc., todo por un total de 576.507 francos.

**Antifascistas: Acordados de las viudas, padres e hijos de los heroicos defensores de nuestras libertades políticas y sociales. Entregad hoy mismo vuestro donativo en la Junta Provincial de Socorros (Gobierno Civil).**